



松葉の翼

9月号

奄美市立 金久 中学校
令和5年 9月 1日発行

実りのある2学期に

校長 窪田 智司

42日間の夏休みが終わり、元気な生徒の声が学校に戻ってきました。夏休み期間中は、部活動、各種大会への参加、三者面談、地域行事など生徒にとっても忙しい毎日であったかと思えます。

2学期の81日間は、体育大会や文化祭、生徒会立会演説会、校内駅伝大会等をはじめとする、いろいろな学校行事が予定されています。また、3年生にとっては進路の決定という大切な学期です。それぞれの場面で、一人一人の生徒が躍動し「実りの秋」にふさわしい学期にしてほしいと願います。そのためにも「時を守り 場を清め 礼を正す」の本校生徒指導年間徹底事項の下、規律ある学校生活の実現に向けて、教職員一同、地域・保護者の皆様と力を合わせて取り組んでいく所存です。よろしく願いいたします。

さて、今日から始まる長い2学期、自分自身を大きく成長させるためのポイントについてふれたいと思います。

1年生は、1学期は何をするにも「初めてのこと」が多く、緊張していた時期だったと思います。今では、各教科の授業の進め方や委員会・部活動などの様子も分かり学校生活に慣れてきたことと思います。中学校の全体的な様子が分かったところで2学期はその中身を充実させることが大切です。生活面においても自分の役割を果たすことのみならず何事にも一生懸命に取り組むことが自分の経験となり、人間としても魅力を高めることにつながります。

2年生は「自治の力」を身に付けることが大切です。特に、生徒会や委員会活動、部活動では世代交代があり、中心的な役割を果たしていかなければなりません。先生や先輩が何かしてくれるのを待つのではなく、自分自身が学級や学年、学校のために何ができるか自分たちの力で学校生活をより良いものにしていくという意識をもってほしいと思います。また、2年生のうちに、ぜひ、自分を見つめ、社会を見つめ、将来、社会人としてどのように生きていくかを考える機会としてほしいと思います。自分が得意なこと、興味があることなど自分の性格や特性を知り、どのような職業が自分に適しているのか考えることが大切です。学習と部活動の両立に大変な時期でもありますが、目標をもって粘り強く取り組んでいくことを期待しています。

3年生にとっての2学期は、中学校生活の集大成であり、進路を決める重要な時期でもあります。しっかりと自分の目標を見定め、限られた時間を有効に使い、悔いが残らないように、何事にも全力で取り組んでください。

誰もが経験することとはいえ、進路決定は大変なことです。一人で勉強をしていると、不安やあせりが生まれ、大きなプレッシャーがかかると思えます。ぜひ、精神的にはみんなで支え合い、励まし合ってほしいと思います。

一人一人にとって実りのある2学期になるよう期待しています。

★ 金久中学校公式 BLOG「松葉の翼」にて随時情報発信中。体育大会練習の様子等もアップします！

体育大会に向けた環境整備に

8/27・日 2年PTA親子奉仕作業実施



夏休み最後の日曜日に、2年生のPTAと生徒による親子奉仕作業が行われました。

時折晴れ間もあり、暑い中での作業となりましたが、旧円形校舎跡や校舎周辺の草刈り、グラウンド周りの草取りなどを行い、大変きれいな環境で体育大会に臨めるようになりました。ありがとうございます！

なお、写真は、後日撮影した円形校舎跡地です。作業に集中しすぎて、作業の様子の写真を取り忘れておりました。作業を頑張っている姿をお見せできず、申し訳ないです。

学力状況等を踏まえた授業改善を進めます！

令和5年度全国学力・学習状況調査結果公表

8月初旬に報道されたとおり、3年生に行われた本調査の結果が公表されました。

本校では、国語・数学・英語ともに、全国や県の平均を下回り、奄美市平均と同等の結果となりました。領域別では、国語では「読むこと」「書くこと」、数学では「図形」「関数」、英語でも特に「書くこと」の領域が大きく下回り、書いたり表現したりするところに大きな課題があることが分かりました。

そこで、夏休み中に写真のような職員研修を実施し、調査結果等の分析だけでなく、教科をまたぐような課題に対して、学校全体として「振り返り」の充実を図る方向性を定め、今後各教科で取組を進めてまいります。



★本校の「業務改善」の取組は、国の「事例集」にも紹介されています。教育の質の向上を目指します。

9月の主な行事予定

- 1日(金) 始業式、PTA あいさつ運動(~7日)
いじめ問題を考える週間(~8日)
- 4日(月) 3年実力テスト(~5日)
応援団紹介式、体育大会練習開始
- 7日(木) 第3回PTA理事会・評議員会
- 9日(土) 日本復帰記念講話(楠田先生)
- 11日(月) 職員研修(人権同和教育)
- 12日(火) 体育大会予行練習
- 15日(金) 体育大会準備
- 17日(日) 第68回体育大会(雨天時は19日へ)
- 18日(月・祝) ●敬老の日
- 21日(木) 秋の全国交通安全運動(~28日)
- 22日(金) 週休日の振替(18日の分)
- 23日(土・祝) ●秋分の日
- 25日(月) 職員会議
- 27日(水) 3年出前授業(各高校から)
生徒会専門部会
- 28日(木) SLタイム
大島地区中学校総体・駅伝大会
- 30日(土) 市国際交流派遣事業(~10/14)

学校の「業務改善」にご理解とご協力を！

昨今、日本全国で、学校職員の業務増大や長時間勤務等から心身の健康を損なう職員が増えるなどの問題がクローズアップされております。このことから、本校では、昨年度から「業務改善」に積極的に取り組んでおります。

2学期以降、さらに業務改善を進めていくため、保護者の皆様のご協力をいただきながら取り組めたらと考えておりますので、まずは以下の点へのご協力をよろしくお願いいたします。

- ① 朝は7:15以降に学校を開けますので、朝食をしっかりと取って登校させてください。
- ② 学校や担任等への電話は、原則として勤務時間内(8:15~16:45)にお願いします。
※ 学校では、朝は7:45以降、放課後は部活動終了時間(ノ一部活デーは勤務時間)までの電話対応とします(不在時除く)。
※ 学校からの電話への折り返しは不要です(つながらない場合があるため)。こちらから時間を見ながら再度連絡します。
- ③ 欠席等の連絡は、できるだけ右のQRコードを使って、Webフォームで連絡してください。
- ④ 緊急の場合を除き、担任等への時間外の直接の連絡はお控えください(メール等も含む)。

